

AMERIQUE LATINE - En 2006, la Décennie "Vaincre la violence" met l'accent sur l'Amérique latine (par le pasteur Israel Batista, secrétaire général du Conseil des Eglises d'Amérique latine - CLAI)

lundi 4 septembre 2006, mis en ligne par [Dial](#)

Parallèlement à la Décennie de la promotion d'une culture de la non-violence et de la paix au profit des enfants du monde, proclamée par les Nations Unies, le Conseil œcuménique des Eglises a lancé une "Décennie 'vaincre la violence' (2001-2010) : Les Eglises en quête de réconciliation et de paix" (DVV). Partout dans le monde, les Eglises participent à des initiatives de paix. Chaque année, l'accent est mis sur une région différente. L'accent pour 2006 porte sur l'Amérique latine, l'une des régions les plus violentes du monde. Sans nier nos différences, l'accent mis sur notre région nous met en demeure de nous unir en vue d'objectifs de paix.

"... ET TOUJOURS, NOUS RECHERCHONS LA PAIX."

"Moi, je sais les projets que j'ai formés à votre sujet - oracle du Seigneur - projets de prospérité et non de malheur : je vais vous donner un avenir et une espérance". Jérémie 29,11)

I. Construire des foyers de paix : la paix n'est pas une option, elle constitue notre mission

Nous subissons une spirale de violence dans nos sociétés, à laquelle n'échappent ni nos foyers, ni nos vies personnelles. Il nous semble parfois que l'idéal de la paix est un songe inatteignable. Ce ne sont pas seulement les chiffres terrifiants de la violence que nous lisons ou entendons dans les médias mais aussi la vie quotidienne et l'insécurité qui nous frappent comme intolérables. Le pire, c'est que nous sommes envahis par un sentiment d'impuissance face à l'incapacité des gouvernements et des institutions publiques à faire face à ce fléau. Déjà, nous sommes presque habitués à vivre avec la violence et à réagir par la violence.

En tant qu'Eglises, nous n'échappons pas à ce syndrome de la violence. C'est le cas lorsque nous transformons la foi en religion de marché, lorsqu'au lieu d'évangéliser, nous faisons du prosélytisme de masse, sans respecter les principes éthiques, lorsque le langage "belliciste" et celui de la concurrence font le siège de nos célébrations et de nos réflexions théologiques, lorsque la vocation pastorale devient recherche d'une réussite de type commercial, lorsque, au nom de la pureté doctrinale, nous excluons ceux qui ne pensent pas comme nous. Face à cette réalité de la violence qui affecte les Eglises, il nous est demandé de la confesser et de la mettre au défi.

L'une des contributions les plus importantes des Eglises chrétiennes au sein de sociétés violentes consiste à proclamer la paix dans la vie personnelle du croyant et la paix communautaire dans nos paroisses. Nous avons vécu le ministère de proclamation de la paix. Etre des messagers de paix, tant dans le domaine personnel qu'en tant qu'Eglise, n'est pas une option : c'est un aspect essentiel de notre ministère de porteurs de paix et de réconciliation.

Ce n'est pas ce que le Conseil des Eglises d'Amérique latine se propose de faire qui importe, mais la manière dont les Eglises s'engagent dans ce ministère de paix. Cette année 2006 appartient aux Eglises d'Amérique latine et ce sont elles qui ont le dernier mot. C'est en ce sens que nous invitons les Eglises et les chrétiens à s'engager de la manière suivante :

- 1 - Faire de la culture de la paix une priorité à l'ordre du jour des Eglises.
- 2 - Faire de nos paroisses locales des "foyers de paix". Non seulement prêcher, mais vivre dans nos quartiers et dans nos sociétés le ministère de la paix et de la réconciliation.
- 3 - Nous unir en tant qu'Eglises pour participer à des projets de paix dans la société.
- 4 - Témoigner du fait que la violence n'est pas inévitable, mais qu'il est possible de vivre et de pratiquer la paix. Le Christ est notre paix et nous appelle à être des artisans de la paix.
- 5 - Apporter notre contribution à une éducation à la paix, en particulier auprès des enfants.
- 6 - Sensibiliser les gens aux questions relatives à la violence domestique, familiale et interpersonnelle

II. L'année 2006 placée sous le signe de la DVV

Parallèlement à la Décennie de la promotion d'une culture de la non-violence et de la paix au profit des enfants du monde, proclamée par les Nations Unies, le Conseil œcuménique des Eglises a lancé une "Décennie 'vaincre la violence' (2001-2010) : Les Eglises en quête de réconciliation et de paix" (DVV). Partout dans le monde, les Eglises participent à des initiatives de paix. Chaque année, l'accent est mis sur une région différente. L'accent pour 2006 porte sur l'Amérique latine, l'une des régions les plus violentes du monde. Sans nier nos différences, l'accent mis sur notre région nous met en demeure de nous unir en vue d'objectifs de paix.

III . Objectifs

En 2006, les Eglises relèvent le défi de la DVV en Amérique latine et les paroisses s'impliquent dans le ministère de la paix et de la réconciliation.

- 1 Les paroisses locales mettent l'accent sur la campagne "Foyers de paix"
- 2 Le Conseil des Eglises d'Amérique latine, les organismes œcuméniques et les organisations continentales d'Eglises unissent leurs efforts pour promouvoir une culture de la paix qui entraîne des conséquences pour nos sociétés. Le travail en réseaux est encouragé.
- 3 Le Conseil des Eglises d'Amérique latine et les organismes rattachés aux Eglises proposent ensemble un Programme d'éducation à la paix destiné aux écoles primaires de la région.
- 4 Le Conseil des Eglises d'Amérique latine facilite dans les Eglises le développement des capacités, l'information et les relations en ce qui concerne la culture de la paix.
- 5 Des démarches initiales sont entreprises en vue de la création d'un Centre de promotion d'une culture de la paix.
- 6 Le Conseil des Eglises d'Amérique latine, les organismes œcuméniques et les organisations continentales d'Eglises coopèrent pour faciliter le développement des capacités et l'information, afin d'encourager une prise de conscience visant à surmonter la violence domestique, familiale et celle qui existe entre les sexes.